Juegos Olímpicos de Invierno

Unas 2.000 personas se manifiestan en Puigcerdà contra los Juegos de invierno 2030

La plataforma organizadora de la protesta considera el evento deportivo un "despropósito" en plena crisis climática



Manifestación en contra de los JJOO de Invierno de 2030, este domingo en Puigcerdà
DAVID BORRAT (EFE)

Unas 2.000 personas, según la Policía Local de Puigcerdà, se han manifestado este domingo en esta ciudad del Pirineo para pedir al Govern que desista de presentar una candidatura a los Juegos Olímpicos de Invierno de 2030, un proyecto que consideran un "despropósito" en plena crisis climática.

La convocatoria, impulsada por la Plataforma Stop JJOO con el lema "Por un Pirineo vivo", ha contado con la participación de representantes de la CUP y los comunes, y de entidades como la Assemblea Nacional Catalana (ANC) y Unió de Pagesos. La marcha, que ha ido desde el Palau Firal hasta el centro de Puigcerdà, ha transcurrido sin incidentes.

Los participantes han entonado cánticos como "30 días de fiesta, treinta años de miseria" y han mostrado carteles con lemas como "La tierra para sembrar, la montaña para respetar y los juegos a cagar", o "¿Te gusta la montaña? ¿La quieres natural o edificada?".

Uno de los portavoces de la plataforma convocante, Bernat Lavaquiol, ha reclamado al presidente de la Generalitat, Pere Aragonès, que tenga "decencia" y retire la consulta convocada para el 24 de julio en varias comarcas catalanas. Si no lo hace, ha agregado, los vecinos de los Pirineos "desbordarán las urnas" para rechazar este proyecto que, en su opinión, solo busca contentar "a los *lobbies* de la construcción y el turismo" que tienen "despachos en Barcelona".

"¡Tumbaremos los JJOO!", ha advertido la otra portavoz de la plataforma, Helena Guillén, que ha acusado a la Generalitat de usar el dinero de los catalanes para hacer "propaganda" a favor de la candidatura olímpica.

También se han mostrado críticas con la consulta convocada por el Govern las diputadas de la CUP y En Comú Podem Dolors Sabater y Jéssica Albiach, que han criticado la poca "transparencia" del Ejecutivo catalán en relación con el impacto ambiental que tendrá este proyecto.

Por su parte, la presidenta de la ANC, Elisenda Paluzie, ha advertido de que una candidatura catalanoaragonesa de la mano del Comité Olímpico Español (COE) implicará "elementos españolizantes" para la sociedad catalana y contribuirá a dar una imagen de "falsa normalidad" en las relaciones entre Cataluña y el resto del Estado.